

März 2024

Klinikum Siegen eröffnet Lungenklinik Siegen

Sehr geehrte Damen und Herren (Dres.),

die Diagnostik und Therapie von Lungenerkrankungen hat durch medizinische Fortschritte eine noch vor zehn Jahren undenkbare Komplexität erfahren. Insbesondere das Bronchialkarzinom, interstitielle Lungenerkrankungen und die Behandlung des Lungenemphysems benötigen heute für eine optimale Patientenversorgung ausnahmslos eine interdisziplinäre Zusammenarbeit und Expertise. Dies umfasst neben der Indikationsstellung, auch die Durchführung der Diagnostik und die Einleitung der korrekten Therapie.

In dieser zunehmenden Komplexität benötigen wir eine einfache Lösung: Eine interdisziplinär geführte Lungenklinik. Unter gemeinsamer fachlicher Leitung von Pneumologie und Thoraxchirurgie gründen wir daher zum April 2024 die Lungenklinik Siegen. Geleitet wird die Lungenklinik durch die Pneumologen Prof. Dr. Karl-Josef Franke und Paul F. Fiedler sowie den Thoraxchirurgen Dr. Ulrich Laskowski. Die drei Chefärzte der Lungenklinik waren zuvor im Klinikum Lüdenscheid tätig und verfügen alle über eine langjährige Erfahrung und hohe medizinische Expertise in ihrem Fachgebiet. Gemeinsam entsteht unter der Leitung der drei neuen Chefärzten somit eine Klinik mit einem multidisziplinären pneumologischen Schwerpunkt.

Der Fokus der Lungenklinik Siegen liegt auf der Behandlung des Lungenkrebs. Frei von der Limitierung der eigenen Fachdisziplin möchten wir für unsere Patienten eine optimale Betreuung gewährleisten. Sie weisen nicht dem Pneumologen oder Thoraxchirurgen zu, sondern der Lungenklinik. Hier wird dann interdisziplinär und gemeinsam entschieden, welche diagnostischen und therapeutischen Verfahren zum Einsatz kommen. Es besteht von pneumologischer Seite eine hohe Expertise in der interventionellen Bronchiologie, so dass unter Einsatz der modernsten endoskopischen Möglichkeiten, inklusive der Navigation mittels virtueller Bronchoskopie, viele zuvor "unerreichbare" Rundherde heute endoskopisch sicher und schonend erreichbar sind. Von thoraxchirurgischer Seite wird mit jahrzehntelanger Erfahrung das gesamte Spektrum von minimalinvasiven uniportalen Verfahren bis zur offenen Thorakotomie angeboten.

Ein weiterer Schwerpunkt der Lungenklinik sind interstitielle Lungenerkrankungen und die Emphysemtherapie. Hierfür sind regelhafte multidisziplinäre Konferenzen von integraler Bedeutung. Patienten können gezielt zur Vorstellung in den sogenannten Boards zugewiesen werden. Zusätzlich arbeiten wir mit Hochdruck an der Infrastruktur zur rein digitalen Zuweisung in unsere Boards. Sie senden uns die CT Bilder der Patienten und bekommen anschließend einen qualifizierten Konferenzbeschluss zum weiteren Vorgehen. Diese Vorgehensweise ist ideal für Patienten mit längeren Anfahrtswegen oder eingeschränkter Mobilität. Alle Konferenzen stehen online auch für Zuweiser zur Verfügung. Auf Wunsch können Sie an der Vorstellung Ihres Patienten aktiv oder auch rein passiv teilnehmen.

Natürlich sind auch alle weiteren pneumologischen und thoraxchirurgische Krankheitsbilder in unserer Lungenklinik willkommen.

Wir freuen uns auf die gemeinsame Zusammenarbeit!



Prof. Dr. Karl-Josef Franke

Chefarzt Lungenklinik

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'KJF'.



Paul F. Fiedler

Chefarzt Lungenklinik

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'P.F.'.



Dr. Ulrich Laskowski

Chefarzt Lungenklinik

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'U.L.'.

Sekretariat

Telefon: 0271/705-3601

Telefax: 0271/3604

E-Mail: lungenklinik@klinikum-siegen.de

Rundherd-, Emphysem- und ILD-Sprechstunde:

Montag: 14:00-16:00 Uhr

Mittwoch: 10:00-12:00 Uhr

Freitag: 11:00-13:00 Uhr

Kontakt für niedergelassene Ärzte

Telefon: 0271/705-603601

